



LORD CARRINGTON EN PAKISTAN. Islamabad, enero 16.— El Secretario de Asuntos Exteriores de Gran Bretaña Lord Peter Carrington, realiza una gira por cinco países de Asia, con motivo de la invasión de Rusia a Afganistán. En la gráfica con el Presidente de Pakistán, Mohammad Zia, derecha. (UNIFAX II de UPI).

Países de C.A. Tendrán que Convivir con la Roya

BOGOTÁ, enero 16. (EFE).— Los países productores de café de Centro América tendrán que "convivir" con la roya, tras fracasar las acciones para combatir la enfermedad, dijo el Director de la Oficina Costarricense del Café, Alvaro Jiménez Castro.

El dirigente cafetero hizo la revelación a enviados a Panamá de medios periodísticos de esta nación y no descartó la posibilidad de utilizar en esos países una nueva variedad de café resistente a la roya.

Indicó también que se encuentran bastante lejos la posibilidad

de erradicar la enfermedad en Nicaragua, a donde llegó la roya hace cuatro años y estimó que luego de los acontecimientos políticos de fines del pasado año "es imposible erradicarla".

Jiménez Castro anotó que "con la aparición del mal en los cafetos de El Salvador, a comienzos del año, nosotros consideramos que las posibilidades de erradicar la enfermedad del área centroamericana son bastantes bajas".

Explicó, sin embargo, que su país, hace esfuerzos para combatir el mal, si aparece algún foco, mediante el refuerzo de los

programas de cuarentena e inspección a las áreas de cultivo.

En consecuencia —estimo—, se están tomando las medidas del caso para, si es necesario, tratar de convivir con la roya, manteniendo su control bajo la atomización de fungicidas, principalmente a base de cobre.

El dirigente cafetero manifestó que los resultados adelantados en Costa Rica para encon-

—Favor pase a la página 51.

E.U. Venderá Granos a México

WASHINGTON, enero 16. (UPI).— México y Estados Unidos llegaron hoy a un acuerdo para la venta de una cantidad extraordinaria de productos agrícolas estadounidenses al primero, proporcionando así un nuevo mercado para parte del grano norteamericano embargado para la Unión Soviética.

México accedió a comprar 4,76 millones de toneladas de grano, productos de soja y otros artículos por valor de unos 750 millones de dólares.

Las autoridades dijeron que las negociaciones entre los dos países comenzaron el martes.

—Favor pase a la página 51.

India Condena a Rusia por Invadir a Afganistán

NUEVA DELHI, enero 16. (UPI).— La Primera Ministra Indira Gandhi declaró esta noche que la Unión Soviética "no tiene justificación" para invadir Afganistán y que India no apoya la ocupación del Gobierno en Kabul por parte del Kremlin.

"No creo que apoyemos esos actos", dijo la señora Gandhi después de entrevistarse durante 45 minutos con el Secretario de Asuntos Exteriores británico Lord Carrington, que llegó procedente de Paquistán.

"Ningún país tiene justificación para entrar a otro país", le dijo a los periodistas en su primera manifestación pública sobre la invasión soviética desde que volvió al Poder.

Reconoció que existe un peligro creciente en la región, que algunos observadores conside-

—Favor pase a la página 49.

—Favor pase a la página 49.

Rebeldes Recuperan Cuatro Provincias en Afganistán

TEHERAN, enero 16. (EFE).— Los rebeldes musulmanes han recuperado cuatro provincias afganas, controladas hasta el momento por el Ejército soviético, se supo hoy miércoles aquí.

Según el "Frente Islámico", la guerrilla expulsó a las tropas soviéticas de las Provincias de Badakhshan, Takhar y Kunduz, próximas a la Unión Soviética, y de la de Baghian, cerca de Kabul.

Los rebeldes dirigen ahora sus ataques hacia Kunar, que recibe refuerzos del Ejército afgano y las tropas soviéticas especialmente. Los enfrentamientos

continúan en ocho Provincias, y son especialmente fuertes en la zona montañosa del Este y en el Occidente del país, según revelaron fuentes diplomáticas.

Las principales carreteras están siendo atacadas, excepto la que une Kabul con la frontera paquistaní, por el paso de Khyber.

En las inmediaciones de Kabul la presencia soviética es especialmente visible, en tanto que en la capital los soldados y armamentos soviéticos parecen escasos.

El "Frente Islámico", que no

—Favor pase a la página 24.

Japón Apoyará Sanciones Económicas Contra Irán

TOKIO, enero 16. (UPI).— Japón ignorará la posibilidad de perder su principal proveedor de petróleo, para adherirse a las sanciones económicas norteamericanas contra el Irán, según dijeron hoy fuentes oficiales.

Al mismo tiempo, dirigentes gubernamentales van a estudiar las fuentes alternativas de petróleo, en conversaciones que mantendrán mañana con el enviado norteamericano Philip Habib, indicaron los informantes.

Habib, principal asesor del Secretario de Estado norteamericano, Cyrus Vance, llegó ayer a Tokio como parte del esfuerzo

que está haciendo Washington para obtener el apoyo de sus principales aliados en la imposición de sanciones económicas al Irán.

Despachos periodísticos japoneses citan al Ministro de Petróleo iraní, Ali Akbar Moïnfar, diciendo que su país suspenderá el suministro de petróleo al Japón si Tokio se adhiere a las sanciones norteamericanas.

Pero un alto funcionario del Ministerio de Relaciones Exteriores nipón que pidió no ser identificado, manifestó que "si-gue sin variar nuestra política de cooperación con los Estados

—Favor pase a la página 24.

E.U. Estudia Posible Uso de Bases Militares en Levante

WASHINGTON, enero 16. (UPI).— Estados Unidos envió un segundo equipo de expertos del Pentágono al Oriente Medio y al Este de África para hacer un inventario detallado de las instalaciones militares que pudieran ser puestas a disposición de tropas norteamericanas en la región, según informaron hoy funcionarios de Defensa.

Los funcionarios, empero, recibieron órdenes de no proporcionar detalles específicos de la misión.

El equipo inició su viaje luego de una misión similar a comienzos de diciembre por Kenya, Somalia y Omán.

Comentando la situación, en una entrevista con un Diario

norteamericano, el Secretario de Estado Cyrus Vance dijo que "las reacciones surgidas de nuestras conversaciones preliminares, han sido positivas. De paso, no estamos hablando de grandes bases norteamericanas, sino del uso de instalaciones que existen en varios países, que serían puestas a disposición de Estados Unidos en relación con la aumentada presencia militar norteamericana en la región y que intentamos mantener allí en el futuro previsible".

El Secretario de Defensa, Harold Brown, confirmó el domingo en una entrevista por televisión que el segundo grupo de ex-

—Favor pase a la página 49.

Costa Rica Condena Todo Acto de Terrorismo

SAN JOSE, enero 16. (ACAN-EFE).— En comunicado emitido por su Cancillería, el Gobierno costarricense expresó una enérgica condena contra los actos de terrorismo, en cualquiera de sus formas.

El pronunciamiento fue dado a conocer tras la liberación del Embajador de este país en El Salvador, Alejandro Alvarado Piza, quien estuvo como rehén por 80 horas desde el viernes anterior en la Embajada de Panamá en la capital salvadoreña.

El diplomático se hallaba en la sede panameña haciendo una visita de cortesía a su colega David Peré, cuando medio cente-

nar de miembros de las "Ligas Populares 28 de Febrero" (LP-28), tomó el recinto, para exigir la liberación de varios compañeros, presos por su participación en un conflicto laboral.

El Gobierno de San José manifestó su "ardiente condenatoria contra toda forma de terrorismo, sea éste político, armado o intelectual".

Añade la declaración que para Costa Rica "el terrorismo se ha convertido en una de las formas más viles de presión, contrario a todo principio de dignidad y respeto humano".

Luego de señalar su preocupación, manifestó que se preocupaba por la situación.

—Favor pase a la página 42.

Horror y Traición son las Sensaciones de un Rehén

LONDRES, enero 16. (EFE).— El horror a la traición, el olvido y el abandono son quizá las más dolorosas sensaciones que experimenta un rehén durante un largo cautiverio.

Así lo dice Caroline Moorehead, autora de un libro sobre las consecuencias humanas de un secuestro que se publica mañana Jueves en Londres, coincidiendo con el 75 día de cautiverio de los rehenes de la Embajada de los Estados Unidos en Irán.

El libro se titula "El destino de los rehenes, el secuestro en el mundo de hoy" y se ha confeccionado tomando como base las declaraciones personales o públicas de víctimas de secuestros a su autora.

Para muchos rehenes, aún cautivos por poco tiempo, un problema agudo, paralelo a la esperanza de que van a sobrevivir a la terrible experiencia, es encontrar la forma de combatir el aburrimiento y la sensación de pasar horas y horas sin hacer absolutamente nada.

Ni siquiera saben qué hora es y en algunas ocasiones cuánto tiempo ha pasado desde que fueron capturados ya que los secuestradores acostumbran a quitar los relojes de sus rehenes.

Según las experiencias relatadas a la autora del libro para muchos cautivos estar limpio y oler vestido es una preocupa-

—Favor pase a la página 49.

—Favor pase a la página 49.



ARRESTAN A EX-BEATLE. Tokio, enero 16.— El ex-integrante del grupo musical The Beatles, Paul McCartney, aparece maniatado cuando es escoltado por la policía, luego de su detención bajo cargos de ingresar marihuana al país. (UNIFAX II de UPI).